
                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Чувашская Митрополия 

Храм Владимирской иконы Божией Матери 

с.Анат-Киняры                                                                                         

Духовный листок 

Выпуск  № 26     9 августа 2015г. 
 

 

Из проповедей Святейшего Патриарха Кирилла 

при посещении Чебоксарской Епархии 

  

…Я очень рад ступить на Чувашскую землю, посетить 

Чебоксары и увидеть всех вас… ,посещая различные регионы 

России и ближнего зарубежья, я вижу, как на глазах меняется 

церковная жизнь. Конечно, мы должны быть далеки от любо-

го преувеличивания того, что есть на самом деле, но душа 

радуется, когда я вижу молодые лица в храме, когда вижу де-

тей, когда вижу учеников воскресных школ, когда вижу, как 

приходят молодые пары соединять благословением Церкви 

свой брак и когда приносят крестить детей. Все это свиде-

тельствует о том, что вера православная жива в нашем наро-

де, и после долгих лет притеснений и попыток властей ис-

ключить веру из нашей жизни она возрождается…  

Но кто-то может сказать: «А зачем вера? Может, лучше 

получить хорошее образование, а затем хорошую работу, хо-

рошую зарплату, купить хорошую машину, дом, хорошо оде-



ваться, весело проводить время? Разве для этого нужна ве-

ра?» Так вот, ответ на этот вопрос является самым главным 

для человека. Вера нужна потому, что только вера соединяет 

людей с Богом. Если нет веры, то не замыкается цепь. Это 

словно выключатель: как нужно замкнуть цепь, чтобы уви-

деть электрический свет, так и вера замыкает цепь между че-

ловеком и Богом, и такой человек становится верующим. Он 

входит в связь с Богом и чувствует Божие присутствие, а Бог 

слышит молитвы и отвечает на них…  

Но есть еще что-то, что дает нам вера. Ведь вера осно-

вана на слове Божием, на том, что Бог сказал людям, а не на 

человеческой философии, человеческой мудрости. Бог гово-

рит людям, чтобы помочь им достойно пройти по жизни, и в 

этих Божественных словах — некий нравственный закон, си-

стема координат, которая помогает идти по жизненному пути 

и не сбиваться. Мы знаем, как важен свет маяка для моряков, 

особенно преодолевающих штормовое море. Иногда один 

только луч маяка помогает спасти и корабль, и команду, и 

пассажиров. Вот так же и бушующее житейское море: нужен 

маяк, чтобы не сбиться, не сесть на рифы, не врезаться в уте-

сы. Таким маяком является Божественное слово, и если мы 

его воспринимаем умом и сердцем, то становимся мудрыми, 

сильными, и тогда нами невозможно манипулировать. 

На последнем следует остановиться. Мы знаем, как ин-

формационные технологии сегодня воздействуют на челове-

ка, и человек без веры, без этого самого маяка, без этих ко-

ординат становится легкой добычей информационного воз-

действия. Как в кукольном театре марионетки двигаются по 

воле того, кто их дергает, так и под влиянием информацион-

ного потока массы людей поступают так, как кому-то хочется, 

и происходит это потому, что у них нет системы координат, 

нет маяка. Может быть, поэтому на протяжении истории Цер-

ковь всегда подвергалась давлению со стороны тех, кто стре-

мился манипулировать массовым сознанием. 

Из Слова Святейшего Патриарха Кирилла,  

произнесенного 1 августа 2015 года  при посещении  

Покровско-Татианинского храма в Чебоксарах 

  

Сегодня мы прославляем имя пророка Божиего Илии… 

Некоторые считают, что пророк — это тот, кто видит и пред-

сказывает будущее, но это неправильно. Конечно, у пророка 

может быть сила духовного прозрения и видения будущего, 

но смысл пророческого служения в другом. Пророк — это тот, 

кто передает людям Божию правду и Божию волю… и пророк 

отдает всего себя тому, чтобы слова, полученные от Бога, 

мысли, которые пришли к нему свыше, передать другим лю-

дям… 

…История пророка Илии, пророческого служения Гос-

пода Иисуса Христа, пророческого служения Церкви учит нас, 

что пророчество — это служение, сопряженное с риском. В 

какой-то момент каждый, кто осмеливается говорить миру 

правду, становится изгоем.  

…Тем, кто отказывается от несения пророческой мис-

сии, — по малодушию, по глупости или по отсутствию интере-



са, — кажется, что так спокойнее: никто тебя не тронет, никто 

на тебя внимание не обратит. Но есть и другой выбор, кото-

рому, я надеюсь, остается верным большинство епископата и 

духовенства нашей Церкви, большинство верующего народа: 

хранить веру в сердце, различать добро и зло и слушать про-

роческий голос Церкви. 

И да поможет всем нам Господь оставаться верными 

Ему, жить по Божиему закону, с тем, чтобы никогда ни Ахавы, 

ни Иезавели более не господствовали на Русской земле, но 

чтобы распространялась вера, а вместе с ней — жизнь по ве-

ре, исполненная святости, мира, благочестия, чистоты, чест-

ности, порядочности, верности долгу, любви к Родине, ува-

жения к старшим. Мы верим, что все эти ценности, которые 

сегодня нередко пытаются оттеснить из центра общественной 

жизни на периферию, а то и предать забвению, формируют 

человеческую личность и человеческое общество, которое 

способно к внутреннему саморазвитию. 

Из Слова Святейшего Патриарха Кирилла,  

произнесенного 2 августа 2015 года  в день пророка Божия Илии  

в соборе святого равноапостольного князя Владимира  

в Новочебоксарске 
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